

# Lettre de nouvelles

Hiver 2026 - n°11

## Vie de l'association

### *Bonjour Cher.e.s adhérent.e.s et ami.e.s de l'Entraide Protestante,*

A l'aube de cette nouvelle année je viens vous adresser mes meilleurs vœux au nom des membres du C.A. ; que la joie, le bonheur, la sérénité éclairent vos journées qui vont s'égrener durant 2026 et que la santé soit au rendez-vous car là est ce que nous avons de plus riche.

Pour 2025 notre association a réglé 32 dossiers de demandes d'aides (le double de l'année 2024), surtout pour l'énergie (électricité, gaz, 3 ou 4 dossiers pour l'eau et l'assainissement et 2 demandes urgentes de denrées alimentaires).

Nous nous rendons compte que les « chèques énergie » émanant de l'État qui devaient être réglés en mars ou avril 2025 ne l'ont été que très tard en fin d'année et ce manque se fait sentir chez les plus précaires (avec ou sans travail, avec ou sans enfant, seul ou en couple).

Les assistantes sociales se démènent pour « remettre sur les rails » toutes ces personnes inconnues d'elles qui sont dans l'impossibilité de le faire seules car elles ne sont pas en possession d'internet et/ou ne savent pas s'en servir. ; donc elles sont coupées de tout ce qui est administratif et ne bénéficient pas de leurs droits souvent après un accident de la vie (divorce, séparation, licenciement, décès, etc...).

A travers l'échange téléphonique qui a lieu avec ces demandeurs d'aides, nous nous rendons compte qu'il est facile de se retrouver dans une telle situation mais qu'il est très difficile de s'en sortir.

La Béquille Solidaire qui prête du matériel paramédical est également de plus en plus sollicitée. Afin de faire face à ces demandes vitales pour nos sœurs et frères en humanité, nous vous invitons à adhérer à l'Entraide (10 € par an) ; sans les finances nécessaires nous ne pouvons faire face aux demandes de plus en plus nombreuses.

Vous pouvez aussi acheter tout ce qui est confectionné par des bénévoles (confitures, tricots, cartes, broderies, torchons, serviettes, etc...) ; ces ventes se font dans les temples à la fin des cultes et sur le marché de Noël à Lezay.

Dans nos différents lieux de célébration vous trouverez également une boîte pour recevoir des dons de nourriture non périssable et de produits d'hygiène afin de venir en aide aux étudiants de Poitiers les plus démunis (nous sommes en relation avec l'association MAEVA qui gère). N'hésitez pas à nous rejoindre. Merci de votre aide et merci aux bénévoles qui ne comptent pas leur temps.

**« Veillons les uns sur les autres pour nous inciter à mieux aimer et à faire des actions bonnes » (Hébreux 10 Verset 24).**

Chantal Fouquet

## Le mot de la trésorière

L'année 2025 est derrière nous : nous voyons que la misère augmente car nous avons aidé 32 familles, pour un montant total de 2 140€, soit 15 de plus que l'année dernière. C'est énorme pour notre association qui ne compte que 28 adhérents.

Nous avons pu aider ces familles grâce à la vente des travaux de plusieurs équipes (Lezay, St Sauvant, Melle et le groupe tricot de Sepvret) qui se font à la sortie des cultes et au marché de Noël à Lezay, ainsi que les recettes de l'Assemblée Générale.

Je sais que les temps sont durs et que c'est difficile pour tout le monde mais si tous les paroissiens des deux paroisses donnaient les 10 € de cotisation annuelle ce serait merveilleux. Hélas je rêve... Tous mes vœux pour cette nouvelle année !

Josiane Pelletier



## Ateliers

### Atelier de Saint-Sauvant/Lusignan

Encore une nouvelle année qui commence et nous sommes toujours là, fidèles au poste !

Nos réalisations sont toujours à peu près les mêmes : cartes brodées, en perles collées ou à l'aquarelle pour toutes les occasions, des porte-tartes, des sacs en tissu ...

Nous sommes trois pour l'instant : Monique Andrault, Brigitte Riquet et moi-même. Nous avons des temps de rencontres toujours conviviaux pour échanger sur nos projets. Nous travaillons à la maison car ces travaux nécessitent du calme et de la concentration, c'est la raison pour laquelle il y a peu de réunions donc pas de contraintes et d'ailleurs on ne se met pas de pression, chacune va à son rythme.

Les ventes ont lieu au temple avant ou après le culte lors des fêtes de Noël, Pâques et de l'AG à Chenay. Le bilan est positif pour nous car nous arrivons à écouler notre stock. Cet argent est destiné aux familles en grande précarité, majoritairement pour le paiement des factures énergétiques.

Si vous avez quelques compétences manuelles, n'hésitez pas à nous rejoindre.

Magali Fischer



2

### Atelier de Melle, Celles, St-Maixent

Rencontre tous les 15 jours à partir du mois de septembre chez Josiane à Chail pour faire des cartes qui ont été distribuées aux résidents des maisons de retraite de Lezay, La Mothe, St Maixent et Melle.

Merci à Jocelyne, Chantal, Béatrice pour les travaux de couture, Marie-Claire pour ses confitures. Régulièrement, nous faisons des ventes aux cultes au temple de St Romans.

S'il y a des personnes intéressées pour renforcer l'équipe, elles seront les bienvenues.

Josiane Pelletier



### Atelier de Lezay

L'année s'est terminée par notre participation au marché de Noël de Lezay le 13 décembre avec un stand bien garni par notre travail de fin d'année. Peu de monde à ce marché ouvert à tous, et, bien sûr peu de ventes ! Dans le contexte actuel, l'envie de sortir et de dépenser est absent pour beaucoup.

Puis nous avons mis un stand, comme d'habitude lors du culte du 21 décembre. Nos paroissiens sont toujours là pour nous soutenir. Nous remercions chaleureusement toutes les personnes qui ont participé financièrement par un achat ou autre, à nos stands. Elles participent aux actions de solidarité que l'Entraide porte aux personnes démunies du Mellois.

Notre groupe de bénévoles diminue ; nous serions heureux d'accueillir de nouveaux venus pour maintenir notre action. Pas besoin de savoir faire, ensemble nous ferons plus, beaucoup plus ! C'est un moment de partage et de temps donné pour d'autres qui attendent ! C'est notre vœu le plus important pour 2026, qu'il soit exaucé !

Nous nous retrouvons le mercredi après midi 2 fois par mois. Pour tout renseignement, tél : 09 62 68 03 42

Marie-France Collon



## ZOOM sur le projet CarGO

### La FEP Grand-Ouest à la rencontre des associations de terrain !

**CAR** parce qu'elle viendra en camion, **GO** parce que c'est parti ! Cette opération CARGO est organisée par Laure MIQUEL, déléguée régionale de la **Fédération de l'Entraide protestante Grand-Ouest**.

Tout au long de ce premier semestre de 2026, la FEP tournera dans les Entraides et institutions d'une sous-région pour rencontrer les bénévoles et toutes les activités qu'ils développent.

Ce sera l'occasion pour chaque association de faire l'événement : une exposition, une conférence, un thé ou café, une distribution alimentaire, des rencontres avec les autres associations (Cimade, Secours catholique, Banque alimentaire, ...).

Ce sera pour nos associations et établissements un temps pour mieux connaître la Fédération nationale et son comité régional et pour les associations visitées le moment de se faire connaître au niveau local à travers une opération originale avec les bénéficiaires de leurs actions.



**Pour notre région (Poitou), le calendrier prévisionnel proposé par la FEP est le suivant :**

**Mai 2026 : Poitiers, Poitou rural, Niort**



## Réflexion sur le don

### Le don, ce fil essentiel qui nous relie

Pourquoi donne-t-on ? La question traverse nos vies quotidiennes autant que l'histoire des sociétés humaines. Aujourd'hui, les motivations du don sont plurielles. Nous donnons pour des raisons multiples : solidarité, conviction morale, attachement à une cause, ou encore pour renforcer un lien personnel.

Notre don peut être réfléchi ou naître d'une émotion et d'un élan suscités par un appel à l'aide, ou encore faire écho à une expérience vécue.

Mais nos dons ne sont pas toujours spontanés et généreux ; ils peuvent même être assortis de freins : avons-nous bien donné, assez, trop, à bon escient ?

Le bénéficiaire fera-t-il bon usage de notre don ?

En donnant, ne risquons-nous pas de dénaturer notre relation ?



Le don ne se réduit pas à un acte personnel, neutre et gratuit ainsi qu'on l'imagine souvent. Il constitue plutôt un processus d'échange social implicite, essentiel à l'équilibre des rapports humains. À ce titre, donner, recevoir et rendre sont indissociables...

De même, dans les associations comme dans toutes les organisations, l'activité des professionnels n'est jamais réductible à d'abstraites transactions économiques.

L'entraide, la coopération, l'écoute, les gestes de solidarité appellent une intelligence du don comme réseau d'échanges humains où circulent objets ou services, mais aussi symboles et affects. Une condition sine qua non du vivre-ensemble

*Denis Malherbe, maître de conférences émérite des universités, HDR en sciences humaines et humanités nouvelles*

*Journal PROTESTE – FEP- décembre 2025.  
Dossier «œil pour œil, don pour don »*



## Vie de l'association

### Assemblée générale de l'Entraide Sud Deux-Sèvres

L'assemblée générale de l'Entraide Sud Deux-Sèvres aura lieu le **dimanche 12 avril 2026**  
au **temple de Chenay** (Salle St-Jacques, 7 rue de la Mairie).

#### Le programme de cette journée :

10h : Culte

10h45 : Assemblée Générale

12h30 : Verre de l'amitié pour tous, suivi du repas (sur inscription)

Exposition vente des ateliers.

14h30 : Temps de partage avec la **pasteure Nathalie Paquereau**

*"La personne âgée dans notre société, une bénédiction ou un poids ?"*



© Vincent Ollivier – Le Dauphiné Libéré

Pasteure de l'Eglise Réformée puis Protestante Unie de France depuis 1991, je suis depuis bientôt sept ans aumônier des Hôpitaux sur le Groupement Hospitalier de La Rochelle-Ré-Aunis et le Centre Hospitalier de Niort. Un ministère dont le mot "spécialisé" porte bien son nom ! Que de rencontres diverses, que de fragilités, de souffrances, de courage, de deuils, de résurrections aussi ! Que de personnes touchantes et d'histoires de vie uniques...

Très proche des personnes âgées du fait des trois EHPAD et autres services de gériatrie dans lesquels j'interviens, la question de la vieillesse dans notre société est une question qui me taraude.

Aussi j'aimerais partager avec vous sur le thème "La personne âgée dans notre société, une bénédiction ou un poids ?"

A très bientôt pour échanger sur ce sujet qui me semble refléter en partie l'état d'une société !

Nathalie Paquereau

**Contact :** Chantal Fouquet, présidente - 05 49 27 12 18 - [chantal.fouquet79@orange.fr](mailto:chantal.fouquet79@orange.fr)

Cette lettre d'information a pour objectif de faire connaître les actions de l'Entraide protestante Sud-Deux-Sèvres (secteurs de Melle/Celles, Lezay, Saint-Maixent, cantons de La Mothe-St-Héray et de Lusignan) auprès de ses adhérents et sympathisants.

Publication trimestrielle gratuite. Impression par nos soins. 120 exemplaires.

#### Pour soutenir l'Entraide protestante Sud-Deux-Sèvres

À envoyer à Josiane Pelletier (trésorière) 8 chemin du Bois Négré 79500 Fontivillié

Prénom, Nom : \_\_\_\_\_ Téléphone : \_\_\_\_\_

Adresse : \_\_\_\_\_

**J'adhère à l'association pour l'année civile en cours** et règle une cotisation annuelle de 10 €. Je recevrai les prochaines lettres de nouvelles.

**Je fais un don** pour soutenir vos actions, d'un montant de \_\_\_\_\_ €

par chèque       par espèces       Merci de m'adresser un reçu fiscal.